

## ***Les travailleur-euse-s du secteur public ont besoin de notre solidarité pour isoler Charest et le faire reculer***

### **La privatisation de nos services et les tarifs injustes nous concernent tous et toutes**

Les forces néolibérales ont fait intervenir l'État sur une grande échelle face à la crise. Que diront-elles aux forces syndicales du secteur public en train de se mobiliser en front commun ? Elles leur diront qu'« Il faut maintenant s'attaquer au déficit causé par le sauvetage des grandes institutions bancaires du monde (du capitalisme) » et qu'il n'y a de concessions à faire que de notre côté.

Sur ce terrain du capitalisme, élitiste et non démocratique par définition, nous sommes tou-tes perdant-es. Le RéseauFS-QCA a, depuis sa fondation, une position claire contre la privatisation des services publics. Les syndicats, pour défendre nos services, ont besoin d'alliés auprès de la population et des mouvements sociaux.

L'idée d'une campagne massive pour préserver les services publics, et assurer aux travailleur-euse-s les moyens et les conditions de travail permettant de les rendre, est déjà en marche sous la gouverne du SFCP. **Nous pouvons nous y associer en diffusant parmi nos membres les documents produits par les syndicats.** Ils pourront sans doute nous en fournir sur demande.

N'oublions pas la campagne de la ***Coalition opposée à la tarification et à la privatisation des services publics***, menée par des mouvements sociaux.

**Tous les groupes membres de notre réseau multisectoriel ont des préoccupations pouvant directement ou indirectement toucher la sauvegarde de nos services publics et le refus d'une tarification inéquitable contre les gens les moins fortunés.** Évidemment, le niveau d'implication est libre à chaque groupe membre, mais **nous pourrions nous assurer que les citoyen-ne-s qui côtoient nos mouvements soient informés de ces campagnes actuelles et cruciales.**

### **Sur la scène mondiale :**

Une hiérarchie mondiale inéquitable entre riches et pauvres est maintenue par la force. Le Canada a mis son armée à son service sous influence étasunienne.

L'annonce du retrait des troupes canadiennes d'Afghanistan n'aura aucune conséquence sur l'état de guerre permanent des États-Unis annoncé lors du discours d'Obama à la réception du prix Nobel de la Paix. Grâce à l'OTAN,

dont le Canada restera membre, les É.-U. continueront de prendre des risques militaires pour préserver leur hégémonie. Pour le moment, les mouvements antiguerres à Québec ne mènent plus d'actions concernant ces offensives militaires nord-américaines. À l'heure actuelle, la priorité est accordée à l'urgence humanitaire qu'est le blocus de Gaza.

Malgré quelques difficultés créées par son arrogance militariste, les gouvernements israélien et égyptien imposent toujours un blocus inhumain et criminel contre la population civile de Gaza et un contrôle militaire des territoires occupés. **Avec l'appui du Forum social mondial, une grande marche mondiale a eu lieu ce Noël dernier pour tenter de briser le siège de Gaza !** La complicité de l'Égypte qui impose le blocus, qui tenta de bloquer cette marche, fut mise en relief. Pour cette même campagne mondiale, 7 mois plus tôt (en mai), une délégation de 16 organismes du Québec a séjourné en Palestine et en Israël, dont 5 des délégué-es étaient de Québec ! Aussi, une campagne de boycottage et de désinvestissement financier des produits israéliens, comme celle contre l'Afrique du Sud de l'Apartheid, se déploie, mais il reste beaucoup de mobilisation à faire. Cette campagne contre l'occupation, la racisme et la répression est toutefois bien forte et ancrée, comme en témoigne le fait que les mouvements sionistes la dénoncent (Sionisme: voulant un « grand Israël » purement juif et refusant donc aux Palestiniens-ne-es des droits de base). **Le Collectif de Québec pour la paix et le Comité de coordination du RéseauFS-QCA tenteront de distribuer aux membres le matériel d'information nécessaire.**

### **Pour le printemps :**

Cette année, le 1<sup>er</sup> mai tombe un samedi. Ces deux dernières années, pour la **Journée internationale des travailleur-euse-s**, le RÉPAC 03-12 a mené une action le même jour que les syndicats, **dans un esprit de solidarité mondiale et de solidarité entre les gens avec et sans emploi.**

**Cette journée concorde avec le sens et les valeurs du RéseauFS-QCA et nous souhaitons donc que les membres s'impliquent davantage pour cette journée. Évidemment, cette implication est à faire au sein du RÉPAC 03-12 et des syndicats.**

D'autres idées peuvent surgir du débat autour de celle-ci. Laissez-vous aller à vos rêves de changements.

**« Il faut rêver aujourd'hui pour savoir ce qu'on fera demain ».**

- Gérald Godin, poète.

par Guy Roy, révisé par Bernadette et Michaël

Comité de coordination du Réseau du Forum social de Québec Chaudière-Appalaches